

Con resistencia de la autoridad, normalistas de Jalisco marchan por los 43 de Ayotzinapa

Hasta encontrarlos

Escrito por: Darwin Franco

27 septiembre, 2021



#HastaEncontrarles

Sin protección de vialidad y con resistencia de la policía, más de 200 estudiantes de la Escuela Normal Rural “Miguel Hidalgo” de Atequiza, Jalisco, y el colectivo *Ayotzinapa Somos Todos* y la *Asamblea Popular y Solidaria de Jalisco* marcharon por las calles de Guadalajara para recordar que hace 7 años sus compañeros fueron víctimas de desaparición forzada cometida por policías municipales de Iguala y Cocula, Guerrero.

Texto y fotos por Darwin Franco / @DarwinFranco

Muchos de las y los jóvenes normalistas rurales que marcharon este 26 de septiembre de 2021 en Guadalajara para recordar la desaparición de los 43 de Ayotzinapa, **tenían entre 12 y 13 años cuando ocurrió la desaparición forzada de sus compañeros.**

Sin embargo, la memoria de lo ocurrido y la impunidad que persiste en la desaparición de Abel, Aberlardo, Adán, Alexander, Antonio, Benjamín, Bernardo, Carlos Iván, Carlos Lorenzo, César, Christian Alfonso, Christian Tomás, Cutberto, Dorian, Emiliano, Everardo, Felipe, Giovanni, Israel Caballero, Israel Jacinto, Jesús, Jhosivani, Jonás, Jorge Álvarez, Jorge Aníbal, Jorge Antonio, Jorge Luis, José Ángel Campos, José Ángel Navarrete, José Eduardo, José Luis, Julio César, Leonel, Luis Ángel Abarca, Luis Ángel Francisco, Madgaleno, Marcial, Marco, Martín, Mauricio, Miguel Ángel Hernández, Miguel Ángel Mendoza y Saúl, los hizo salir nuevamente a las calles como ininterrumpidamente lo hacen desde hace siete años.



Lamentablemente, las condiciones para marchar persisten, pues sus compañeros no han sido localizados, **la justicia no ha llegado, pues ninguno de los responsables** ha sido castigado por la desaparición forzada de los 43 normalistas o por el asesinato de sus tres compañeros.

Tampoco ha cambiado la situación de abandono institucional y presupuestal de las escuelas normales rurales del país, las cuales persisten por el ímpetu y resistencia de profesores y alumnos, **pero no así por el apoyo gubernamental** que sólo se incrementó los años posteriores a la desaparición de los 43, pero que después ha ido decreciendo año con año.





Pese a todo ello, las y los estudiantes de la Escuela Normal Rural "Miguel Hidalgo" de Atequiza, Jalisco, acompañados del colectivo *Ayotzinapa Somos Todos Jalisco* y la *Asamblea Popular y Solidaria de Jalisco* marcharon del Parque Revolución (mejor conocido como Parque Rojo) hacia Palacio de Gobierno para de forma pacífica recordar a la autoridad y la ciudadanía que aún no se localiza a sus compañeros desaparecidos.





La marcha que inició a las 18 horas **comenzó sin un operativo de las autoridades viales**, pese a ellos, la organización se las ingenió para cerrar avenida Juárez para tomar rumbo hacia Palacio de Gobierno; el camino estuvo lleno de cánticos y consignas en apoyo a la educación rural y contra la violencia del Estado; **así mismo se realizó el pase de lista de sus compañeros que al final concluye con un fuerte llamado a la justicia.**

Al llegar el contingente a la esquina de Juárez y Ramón Corona, **un grupo de oficiales de Seguridad Vial impidió el paso de las y los normalistas hacia Palacio de Gobierno** argumentando que en ese momento se estaba desarrollando otra manifestación y que, por tanto, **podrían pasar las personas, pero no así el vehículo que servía como equipo de sonido para llevar a cabo el mitin por los 43 de Ayotzinapa.**

La tensión subió entre autoridades y manifestantes, **pues éstos hacían ver a las y los policías que no podían impedir su derecho al libre tránsito**, lo cual derivó en un conflicto porque las autoridades **se mostraron inflexibles ante la exigencia del derecho constitucional**, tal y como puede verse en el siguiente video:

Finalmente, las autoridades tuvieron que ceder, **pues no había fundamento ni razón en negar el paso a las y los normalistas**, ni al vehículo que con un altavoz acompañaba su manifestación.

El mitín después del altercado con las autoridades se llevó a cabo en la Plaza Liberación -donde una hora antes las colectivas feministas exigieron al Congreso de Jalisco, la despenalización del aborto-; **ahí las y los estudiantes normalistas rurales de Atequiza exigieron a las autoridades que cumplan las promesas que han realizado a las madres y padres de los 43**, pues a tres años de que entró el gobierno de López Obrador, las comisiones especiales y las nuevas líneas de investigación que se siguen **tampoco han dado verdad ni justicia a las familias.**

“Han pasado ya siete años de esta trágico suceso donde perdimos compañeros, amigos y familiares, los padres se han roto las piernas buscando, por eso no nos cansaremos hasta encontrarles”, mencionó uno de los oradores.



Por su parte, Armando de la *Asamblea Popular y Solidaria de Jalisco* recordó que la impunidad gobierno no sólo en el caso de la desaparición de los 43 normalistas, sino en todas las desapariciones del país: **“tenemos que seguir exigiendo justicia y no cansarnos en la búsqueda de todas y todos los desaparecidos hasta que tengamos verdad y justicia”**.



En el acto también se reprobó la actitud de las autoridades de Jalisco, a quienes se les recordó que **“los derechos no se negocian”**; por lo tanto, ellas y ellos seguirán tomando las calles de Jalisco para exigir la localización de sus 43 compañeros, así como un alto a las agresiones que sufren todas las escuelas normales rurales del país.